

Die Maßnahmen zum Hochwasserschutz und zur Küstensicherung sind fortzusetzen.

Auf dem Gebiet des Umweltschutzes kommt es vorrangig darauf an, in Verbindung mit der Rationalisierung, Rekonstruktion sowie der Erweiterung und dem Neubau von Produktionskapazitäten durch Anwendung moderner, den Erfordernissen des Umweltschutzes entsprechender leistungsfähiger Technologien und Verfahren die Arbeits- und Lebensbedingungen der Werktätigen weiter zu verbessern.

Planmäßig sind die Maßnahmen zur Reinhaltung der Gewässer, für die Nutzung und den Schutz des Bodens, die Reinhaltung der Luft, die Minderung des Lärms sowie die Beseitigung und Verwendung von Siedlungsmüll und industriellen Abprodukten fortzuführen. Die Umweltbedingungen sind insbesondere in den Arbeiterzentren und Ballungsgebieten zu verbessern.

IV. Die weitere Entwicklung des materiellen und geistig-kulturellen Lebensniveaus des Volkes

Mit der weiteren erfolgreichen Verwirklichung der Hauptaufgabe in ihrer Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik sind jene Leistungspotenzen zu erschließen, die es ermöglichen, auf der Grundlage einer wesentlichen Erhöhung der Effektivität, der Steigerung des wissenschaftlich-technischen Niveaus der Produktion und eines steilen Anstiegs der Arbeitsproduktivität das materielle und kulturelle Lebensniveau des Volkes auch unter den komplizierteren außenwirtschaftlichen Bedingungen zu sichern und schrittweise weiter zu erhöhen. Damit werden die Voraussetzungen für die weitere Ausgestaltung der sozialistischen Lebensweise geschaffen.

— Die weitere planmäßige Entwicklung der *Arbeits- und Lebensbedingungen in den Kombinat, Betrieben, Genossenschaften und Einrichtungen* als grundlegender Bestandteil des materiellen und kulturellen Lebensniveaus der Werktätigen ist darauf zu richten, das vorhandene schöpferische Potential, die Ideen und die Fähigkeiten aller Werktätigen, insbesondere der Jugendlichen, voll zur Wirkung zu bringen, die Arbeit rationeller zu gestalten, die Herausbildung sozialistischer Kollektivbeziehungen zu fördern und insgesamt die Qualität der sozialistischen Arbeitskultur zu erhöhen. Mit der komplexen Gestaltung der Arbeits- und Lebensbedingungen ist eine aktive und stimulierende Wirkung auf die Entwicklung hoher Leistungen, die volle Ausschöpfung des gesellschaftlichen Arbeitsvermögens und die weitere Entfaltung der sozialistischen Persönlichkeit zu erreichen. Das Streben der Werktätigen nach Ordnung, Sicherheit und Disziplin ist wirkungsvoll zu unterstützen.